

CDU - Kreistagsfraktion Alb-Donau-Kreis

Herrn  
Landrat Heiner Scheffold  
LRA Alb-Donau-Kreis  
Schillerstraße 30  
89077 Ulm

**Der Vorsitzende**

Jens Kaiser

26.11.2019

### **Antrag zum Kreishaushalt 2020 – Nullverschuldung**

[CDU-KTFadk, Antrag 1904]

Sehr geehrter Herr Landrat Scheffold,  
werte Kolleginnen und Kollegen des Alb-Donau-Kreistags,

die Finanzen des Alb-Donau-Kreises sind bestens geordnet. Jedes Jahr investieren wir einen zweistelligen Millionenbetrag in die Infrastruktur unseres Landkreises. Dennoch gehört unsere Kreisumlage zu den niedrigsten in Baden-Württemberg. Die äußere Verschuldung haben wir von über 30 Mio. Euro im Jahr 2005 auf rund 1,4 Mio. zum Jahreswechsel 2019/20 zurückgeführt.

Die CDU-Kreistagsfraktion setzt auch in Zukunft auf eine zeitgemäße Weiterentwicklung der Kreiseinrichtungen und auf eine günstige Kreisumlage, damit auch in den Städten und Gemeinden investiert werden kann. Bei den Bankdarlehen streben wir entsprechend unserer bisherigen Haltung, finanziell gute Zeiten zum Schuldenabbau zu nutzen, im Alb-Donau-Kreis zeitnah die Nullverschuldung an. Damit ist unsere Fraktion nicht grundsätzlich gegen die Aufnahme von Krediten. Darlehen für Zukunftsinvestitionen können je nach Haushaltslage vertretbar und in Zukunft auch wieder notwendig sein, insbesondere wenn es um eine faire Lastenteilung hinsichtlich der Kreisumlage geht.

Daher beantragt die CDU-Kreistagsfraktion:

Finanzielle Verbesserungen (wie sie bei den Jahresabschlüssen der vorangegangenen Haushaltsjahre erfreulicherweise regelmäßig festgestellt werden konnten) sollen im Haushaltsjahr 2020 primär zur Rückzahlung des letzten Bankdarlehens bei der Helaba (Haushalt S. 428) genutzt werden, sofern eine Rückführung mit Blick auf die Vorfälligkeitsentschädigung nicht unwirtschaftlich ist.

Mit freundlichen Grüßen

